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CÂMARA MUNICIPAL DE CARMÓPOLIS DE MINAS

Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
para 2025 recebe aprovação unânime

Plenário reconheceu equilíbrio nas diretrizes do Executivo. 

Por meio do Projeto de Lei nº 12, de 30 de abril 
de 2024, encaminhado pelo Poder Executivo, a Câ-
mara Municipal de Carmópolis de Minas aprovou, 
em dois turnos e por unanimidade, a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO), que estabelece as diretrizes a 
serem observadas na elaboração da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) do município para o exercício de 2025. 
As diretrizes orçamentárias compreendem as metas 
e prioridades da administração pública municipal; a 
estrutura e organização dos orçamentos; as diretrizes 
para elaboração e execução dos orçamentos do mu-
nicípio e suas alterações; as disposições relativas à 
dívida pública do município; as disposições relativas 
às despesas do município com pessoal e encargos so-
ciais; as disposições sobre alterações na legislação 
tributária e sua adequação orçamentária e as dispo-
sições gerais.
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Tenente Masson: prioridade da PM nas eleições foi 
proporcionar um ambiente seguro e democrático.
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Comandante da PM recebe
moção de aplauso da Câmara

Anualmente os romeiros se deslocam a pé 
para a cidade de Congonhas, caminhando durante 
três dias. O documentário, gravado com alta tecno-
logia de vídeo, mostra essa caminhada.

*Cidadão pede soluções para 
obras no Japão Grande

*Jornalista utiliza a Tribuna Livre 
para falar sobre as eleições
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*Publicitária anuncia documentário 
sobre Romeiros de Carmópolis 

ANTERAP pode obter título de 
utilidade pública estadual
Associação já possui o título de utilidade pú-

blica municipal, e devido aos importantes serviços 
prestados à população, agora reivindica a utilidade 
pública estadual, credenciando-se, assim, a pleitear 
recursos no governo de Minas. 
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Aumento de verba para 
decoração de Natal recebe

 manifestação contrária
Poder Executivo propôs aumento da subven-

ção social a ser repassada à ASCINCAR, passando 
de R$ 60 mil para 120 mil. 
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Aprovada lei que proíbe foguetes 
com estampido em Carmópolis

O descumprimento sujeitará os infratores a pe-
nalidades.
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Requerimentos
As reivindicações 

dos vereadores à Prefei-
tura, em favor do bem 
estar social.
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Reforma da Praça dos
 Passos recebe severas críticas

Página 6

Vereadores aprovam verbas 
para asfalto e posto de saúde 

Página 3

Prefeitura cuida de praças com 
desigualdade, questiona vereador
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Supermercados 
invadem espaço 

público e
 prejudicam 

veículos e 
pedestres
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Presidente destaca 
aprovação de

 projetos 
apresentados por 

vereadores
Aprovados por 

unanimidade, projetos de 
leis trarão muitos benefí-
cios à sociedade. 
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Estradas rurais 
podem prejudicar

 escoamento da 
produção de

 tomate
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Carmopolitano, 
ajude a manter 
nossa cidade 
sempre limpa. 
Não jogue lixo 

nas ruas e 
praças.

Falando durante a 
sessão ordinária da Câma-
ra Municipal de Carmópo-
lis de Minas realizada no 
dia 7 de outubro de 2024, 
na condição de vereador 
reeleito nas eleições mu-
nicipais do dia anterior, 
Claudinei Vicente da Sil-
veira – Tade (REDE) agra-
deceu a todos que mais 
uma vez depositaram seus 
votos de confiança em sua 
pessoa. Lembrou do tra-
balho já executado neste 
mandato, como direciona-
mento de emendas imposi-
tivas e recursos financeiros 
conseguidos junto a depu-
tados, projetos, indicações 
e outros e que na próxima 
legislatura poderá contri-
buir ainda mais. Da mesma 
forma ele cumprimentou o 
prefeito eleito Célio Ro-
berto Azevedo (UNIÃO), 
salientando que se trata de 
um experiente vereador. 

Claudinei também 
parabenizou seus dois co-
legas reeleitos: Marcelo de 
Freitas dos Reis (UNIÃO) 
e o atual presidente do Le-
gislativo Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE). 

Em ofício endere-
çado ao deputado estadu-
al Cássio Soares (PSD), 
lido na sessão ordinária 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, na 
sessão ordinária do dia 
29 de outubro de 2024, a 
vereadora Whatiffa Fran-
cielly dos Santos Noguei-
ra (PSD) solicitou o em-
penho do parlamentar, no 
sentido de apresentar um 
projeto de lei na Assem-
bleia de Minas, declaran-
do de utilidade pública 
estadual a Associação de 
Equoterapia de Carmó-
polis de Minas (ANTE-
RAP).

Argumentou a ve-
readora que a Associação 
já possui o título de uti-
lidade pública municipal, 
e devido aos importantes 
serviços prestados à po-
pulação, agora reivindica 
a utilidade pública esta-
dual, credenciando-se, 
assim, a pleitear recursos 
no governo de Minas. 

Explicou que a AN-
TERAP é uma associação 
civil de direito privado, 
sem fins econômicos, de 
caráter organizacional e 
filantrópico, visando a 
promoção de atividades e 
finalidades de relevância 
pública e social, voltada 

A necessidade ur-
gente de promover o encas-
calhamento de vários tre-
chos de estradas rurais de 
Carmópolis de Minas foi 
tema de pronunciamento 
do vereador João Francisco 
Vieira – João do Inhozinho, 
líder do PSD, na sessão or-
dinária da Câmara Munici-
pal realizada no dia 14 de 
outubro de 2024. O parla-
mentar também criticou a 
qualidade do serviço exe-
cutado pela Prefeitura em 
obra de reforma da Praça 
dos Passos.

Sobre o encasca-
lhamento, João Francis-
co citou especificamente 
trechos nas localidades 
de Pé do Morro, Morro 
Alto, Mata e Fazenda da 
Bilosca, onde se iniciava 

ANTERAP pode obter título de utilidade pública estadual

Whatiffa enviou ofício solicitando a outorga.

à prestação de ações e 
serviços de convivência e 
fortalecimento de víncu-
los e serviço de habilita-
ção e reabilitação na co-
munidade de pessoas com 
deficiência e vulnerabili-
dade, em especial a prote-
ção à família, à infância, 
adolescência e à velhice, 
assistência educacional, 
cultural, à saúde de boa 
forma ativa e preventiva, 
assistência terapêutica e 
desenvolvimento intelec-
tual e motor, e desenvol-
vimento de projetos que 
promovam a inclusão so-
cial.

Whatiffa lembrou 
que tem destinado re-
cursos de suas emendas 
à ANTERAP, mas que, 
no orçamento deste ano, 
por força de informações 
equivocadas, a Associa-

ção acabou recebendo 
poucos recursos, sob a 
alegação legal de ser 2024 
um ano político. Entretan-
to, durante curso do qual 
participou presencialmen-
te em Belo Horizonte, re-
cebeu a informação de um 
professor, de que, neste 
caso específico, a destina-
ção poderia ser feita. Em 
vista disso, utilizou recur-
sos originalmente desti-
nados à creche, esta sim, 
impossibilitada de receber 
os recursos devido ao ano 
eleitoral, redirecionando-
-os à ANTERAP.

A vereadora apro-
veitou para parabenizar a 
presidente Selma Andrade 
Rabelo, bem como a todos 
os componentes da ins-
tituição, pelos esforços e 
ações efetivas em favor do 
bem estar da sociedade.           

Agradecimento por reeleição e 
cumprimentos ao novo prefeito marcam 

pronunciamento no plenário

Claudinei destacou o trabalho dos vereadores
 e as dificuldades de uma eleição.

Observou não ter sido uma 
campanha fácil, ficando 
imensamente pesaroso pe-
los demais colegas de Câ-
mara que não conseguiram 
a reeleição, citando-os no-
minalmente, por terem sido 
companheiros por vários 
anos.

“A gente vem traba-
lhando arduamente juntos 
em favor da população, e 
conhecemos o potencial de 
cada um”, ressaltou ele. 

Em relação ao pleito 
majoritário, Claudinei elo-
giou a vitória do também 
colega de vereança Célio 
Roberto e de seu vice Gil-
berto Rabelo Silveira, es-

perando que a partir de 
janeiro de 2025 possam 
desenvolver um grande 
trabalho em favor de to-
dos os munícipes. 

Claudinei desta-
cou a experiência de Cé-
lio como vereador, para 
grifar o trabalho dos par-
lamentares, que estão 
sempre reivindicando, 
mas nem sempre são ou-
vidos pelo Poder Executi-
vo. Daí a importância do 
novo prefeito se manter 
de ouvidos abertos, sem-
pre que algum vereador 
cobrar alguma coisa dele, 
evoluindo no diálogo en-
tre os dois poderes.

Estradas rurais podem prejudicar
 escoamento da produção de tomate 

João Francisco alertou a Prefeitura 
sobre necessidade de encascalhamentos.

a colheita de grandes la-
vouras de tomate. Nesses 
pontos, caso o encasca-
lhamento não seja feito, 
impedirá o escoamento da 
produção, tendo em vista 
que já se iniciou o período 
das chuvas, podendo, 

o problema se refletir 
negativamente na situação 
econômica dos produtores. 
“Estive visitando algumas 
lavouras e constatei o 
grande volume de produção 
que poderá ficar prejudica-
do”, ressaltou o vereador.

Sobre a obra na Praça 
dos Passos, João Francisco 
informou que esteve no lo-
cal e pôde constatar os pro-
blemas. “Nunca vi um ser-
viço porco como aquele”, 
avaliou o vereador, conside-
rando o trabalho realizado 
como “uma vergonha” para 
a cidade, não tendo nem 
mesmo palavras para ex-
pressar sua indignação. 

Para ele, os cerca de 
oitocentos mil reais empre-
gados na reforma poderiam 
ter sido utilizados em ou-
tros setores prioritários da 
administração municipal, 
pois a praça ficou muito 
pior do que se encontrava 
anteriormente, bastando, 
naquele caso, que a Prefei-
tura realizasse uma reforma 
simples.

Associação Atlética Rural
é declarada de utilidade pública

A Câmara Municipal de Carmópolis de Minas 
aprovou projeto de lei, de autoria do vereador Célio 
Roberto Azevedo (UNIÃO), que declara de utilidade 
pública municipal a Associação Atlética Rural, ins-
crita no CNPJ sob o nº 52.964.222/0001-28, consti-
tuída legalmente em 21 de novembro de 2023, com 
sede na Rua Desidério Cordeiro nº 801, no Povoado 
do Japão Grande.

Ao justificar sua iniciativa, Célio lembrou que 
a Associação Atlética Rural foi fundada em 20 de 
março de 1965, na comunidade do Japão Grande, 
mas constituída oficialmente em 2023. É uma asso-
ciação de direito privado, constituída por tempo in-
determinado, sem fins lucrativos, cuja finalidade é o 
incentivo à prática do esporte amador, especialmente 
o futebol de campo, podendo praticar outras modali-
dades esportivas, sempre de caráter amador. 

Ainda sobre a entidade, Célio disse ser ótimo 
ver iniciativas que promovem o esporte e incentivam 
a atividade física, especialmente o futebol de campo. 
Seu objetivo principal é o bem-estar dos seus mem-
bros e o desenvolvimento do esporte na comunidade 
local. 

“Essa organização desempenha um papel im-
portante na promoção da saúde, integração social e 
valores esportivos”, destacou o parlamentar.

A declaração de utilidade pública é voltada 
para entidades, associações, fundações e organiza-
ções que prestam serviços beneficentes, assisten-
ciais e públicos à comunidade. Entre os benefícios 
às entidades declaradas de utilidade pública estão a 
isenção de impostos e taxas e a possibilidade de re-
ceber recursos públicos para o desenvolvimento das 
atividades e concessão de áreas públicas para o seu 
funcionamento
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Por unanimidade 
de votos, o Poder Legis-
lativo aprovou projeto de 
lei de autoria do vereador 
Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO, 
que proíbe o uso de fo-
gos de artifício com es-
tampido, no município 
de Carmópolis de Minas, 
de qualquer tipo ou cate-
goria. Considera-se es-
tampido, qualquer ruído 
produzido pela explosão 
de fogos de artifício que 
cause perturbação sonora. 
A proibição não se aplica 
a fogos de artifício e ar-
tefatos pirotécnicos que 
produzam efeitos visuais 
sem ruído ou com ruído 
de baixa intensidade.

O descumprimento 
ao disposto na lei sujeita-
rá os infratores às seguin-
tes penalidades: I - Mul-
ta no valor de 100 UFM 
(Unidade Fiscal do Muni-
cípio) para pessoa física; 
II - Multa no valor de 300 
UFM (Unidade Fiscal do 
Município) para pessoa 
jurídica; III - Em caso de 
reincidência, a multa será 

Por meio do Projeto de Lei nº 12, 
de 30 de abril de 2024, encaminhado pelo 
Poder Executivo, a Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas aprovou, em dois 
turnos e por unanimidade, a Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO), que estabelece 
as diretrizes a serem observadas na elabo-
ração da Lei Orçamentária Anual (LOA) 
do município para o exercício de 2025. As 
diretrizes orçamentárias compreendem as 
metas e prioridades da administração pú-
blica municipal; a estrutura e organização 
dos orçamentos; as diretrizes para elabo-
ração e execução dos orçamentos do mu-
nicípio e suas alterações; as disposições 
relativas à dívida pública do município; as 
disposições relativas às despesas do mu-
nicípio com pessoal e encargos sociais; as 
disposições sobre alterações na legislação 
tributária e sua adequação orçamentária e 
as disposições gerais.

A LDO dispõe, dentre outras maté-
rias, sobre o equilíbrio das finanças públi-
cas, ou seja, o equilíbrio entre receitas e 
despesas, os passivos contingentes, as alte-
rações na estrutura organizacional do mu-
nicípio, eventuais alterações tributárias, os 
critérios e as formas de limitação de em-
penho, o controle de custo e a avaliação 
dos resultados dos programas, as demais 
condições e exigências para transferências 
de recursos para entidades públicas e pri-
vadas e a despesa com pessoal. 

O Projeto de Lei Orçamentária Anu-
al (PLOA) para o exercício de 2025, a ser 
encaminhado pelo Executivo à Câmara 
Municipal, será constituído do texto da lei; 
quadros orçamentários consolidados; ane-
xos dos orçamentos fiscal e da seguridade 
social, discriminando a receita e a despesa 
na forma da legislação; tabelas explicati-
vas, mensagem circunstanciada e quadros 
orçamentários; relatório de metas físicas 
e financeiras dos programas municipais; e 
plano de aplicação dos fundos municipais, 
convênios e operações de crédito.

Todos os órgãos e entidades com-
ponentes do orçamento fiscal e da segu-
ridade social encaminharão à Secretaria 
Municipal de Fazenda, ou outro órgão que 
vier a substituí-la, por meio do Sistema de 
Demonstrativos Fiscais, as informações 
relativas às suas propostas parciais de or-
çamento, para a consolidação do PLOA.

Por meio de emenda aditiva, as-

sinada pelo presidente do Legislativo, 
vereador Fernando Luis Rabelo Lebron 
(REDE),  fica estabelecida a criação de 
uma unidade orçamentária específica para 
a execução das emendas impositivas dos 
vereadores, em conformidade com o per-
centual estipulado pela Lei Orgânica Mu-
nicipal. A unidade orçamentária destinada 
às emendas impositivas dos vereadores 
contemplará emendas individuais: percen-
tual definido pela Lei Orgânica Municipal 
para emendas individuais; emendas de 
bancada: percentual estabelecido pela Lei 
Orgânica Municipal para emendas de ban-
cada. As emendas impositivas devem ser 
elaboradas e apresentadas pelos vereado-
res, respeitando os limites e normas esta-
belecidos pela Lei Orgânica Municipal e 
pela Constituição Federal. Sua inclusão na 
proposta orçamentária anual é obrigatória, 
devendo ser executadas conforme o plane-
jamento estabelecido na LOA.

O percentual destinado às emendas 
individuais será limitado a 2% da receita 
corrente líquida do exercício anterior ao 
do encaminhamento do projeto, sendo que 
metade desse percentual deve ser destina-
da a ações e serviços públicos de saúde. 
O percentual destinado às emendas indivi-
duais de execução orçamentária específica 
será igualmente subdividido entre todos 
os vereadores.  As emendas individuais de 
execução orçamentária específica poderão 
ser utilizadas em conjunto, desde que este-
jam em conformidade com a LDO e o Pla-
no Plurianual (PPA). A Lei Orçamentária 
Anual deverá incluir dotação orçamentária 
para as emendas parlamentares e individu-
ais, garantindo a execução equitativa das 
programações incluídas, conforme estabe-
lecido na Constituição Federal.

As demais seções da LDO tratam 
do equilíbrio entre receitas e despesas; 
dos critérios e das formas de limitação de 
empenho; do controle de custos e da ava-
liação dos resultados dos programas fi-
nanciados com recursos dos orçamentos; 
das demais condições e das exigências 
para transferência de recursos a entidades 
privadas.

Há capítulos destinados às disposi-
ções relativas à dívida pública do muni-
cípio; às despesas do município com pes-
soal e encargos sociais; sobre alterações 
na legislação tributária e sua adequação 
orçamentária e às disposições gerais. 

O possível au-
mento do valor do re-
passe concedido pela 
Prefeitura à Associação 
Comercial e Industrial 
de Carmópolis de Mi-
nas (ASCINCAR), no 
valor de R$ 60 mil, pre-
visto em projeto de lei 
do Poder Executivo que 
tramitou pela Câma-
ra Municipal, recebeu 
manifestação contrária 
do vereador José Laér-
cio da Silveira, líder do 
REDE. Com o acrés-
cimo, o valor total da 
subvenção passaria de 
R$ 60 mil para R$ 120 
mil. Ao se pronunciar 
sobre o tema, na sessão 
extraordinária realizada 
no dia 21 de outubro de 
2024, Laércio conside-
rou a majoração, pro-
posta para fazer face 
às despesas com a de-
coração natalina, como 
incompatível com o 
momento de aperto fi-
nanceiro vivido pela 
Prefeitura. 

O parlamentar 
revelou ter ouvido 
munícipes a respeito 
do assunto, tendo re-
cebido deles também 
a afirmação de que 
não seria o momento 
propício para a Pre-
feitura promover esse 

Aumento de verba para decoração de 
Natal recebe manifestação contrária

Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) para 2025 recebe

aprovação unânime

Aprovada lei que proíbe foguetes 
com estampido em Carmópolis

Marcelo: iniciativa evitará danos físicos
e psicológicos aos seres humanos.

aplicada em dobro.
Fica o Poder Exe-

cutivo autorizado a regu-
lamentar a lei no que cou-
ber, estabelecendo normas 
complementares para sua 
fiel execução.

Justificando sua ini-
ciativa, Marcelo explicou 
que a nova norma tem 
como objetivo a proteção 
do bem-estar e da saúde da 
população de Carmópolis, 
bem como dos animais e 
do meio ambiente. Segun-
do ele, o uso de fogos de 
artifício com estampido 
causa perturbações sonoras 
significativas, que podem 

produzir danos físicos e 
psicológicos aos seres 
humanos, especialmente 
crianças, idosos, pessoas 
com deficiência e porta-
dores de transtornos do 
espectro autista, além de 
afetar negativamente a 
fauna local.

“A medida visa 
promover um ambiente 
mais saudável e tranqui-
lo, reduzindo a poluição 
sonora e prevenindo aci-
dentes que podem ocorrer 
com o uso indiscriminado 
de artefatos pirotécnicos 
ruidosos”, concluiu o pro-
positor.

José Laércio destacou o aperto financeiro da Prefeitura.
tipo de investimento. 
O vereador explicou 
que tratava o repasse 
como investimento, 
pois tinha o propósi-
to final de melhorar o 
comércio. “Com todo 
respeito que tenho pela 
ASCINCAR e pela 
população, especial-
mente pelas crianças 
que gostam dos enfei-
tes de Natal que já são 
uma tradição na cida-
de, sinto não ser este 
um momento propício 
para aumentar o repas-
se, pois a situação não 
é das melhores”, argu-
mentou Laércio.

De acordo com o 
projeto de lei enviado 
à Câmara, com funda-
mento nas consigna-
ções orçamentárias para 
o exercício de 2024, o 
Poder Executivo ficaria 

autorizado a proceder 
ao aumento da subven-
ção social a ser repas-
sada à ASCINCAR, 
passando de R$ 60 mil 
para 120 mil. O valor do 
repasse seria utilizado 
para projetar, adquirir 
e executar a decoração 
de Natal dos espaços 
públicos para as festivi-
dades de fim do ano de 
2024 em Carmópolis de 
Minas, sendo os espa-
ços compreendidos pela 
Praça Nossa Senhora do 
Carmo e Praça do Rosá-
rio, iniciando-se no dia 
20 de setembro e termi-
nando em 08 de janeiro 
de 2025.

Recebendo ma-
nifestações contrárias 
também de outros ve-
readores, o Poder Exe-
cutivo decidiu pedir a 
retirada do projeto de 
tramitação.

Por unanimidade 
de votos, foi aprovado 
pela Câmara Municipal 
de Carmópolis de Mi-
nas, projeto de lei do 
Poder Executivo Muni-
cipal, que abre crédito 
adicional suplementar 
por excesso de arreca-
dação, no valor de R$ 
3.012.825,00.

Em sua justificati-
va, o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) infor-
mou que a iniciativa tem 
por objetivo a abertura 
de crédito suplementar 
na lei orçamentária na 
Secretaria Municipal 

de Saúde, tratando-se 
de recursos recebidos 
por meio de emendas 
parlamentares federais, 
a serem empregados 
da seguinte forma: R$ 
1.000.000,00 para pavi-
mentação de vias no Po-
voado do Japão Grade 
e R$ 2.012.825,00 para 
construção de uma Uni-
dade Básica de Saúde 
(UBS) no Bairro Santo 
Antônio. 

De acordo com a 
proposta, fica o Poder 
Executivo, respeitadas 
as demais prescrições 
constitucionais e nos 

termos do artigo 43 da 
Lei Federal nº 4.320/64, 
autorizado a abrir crédi-
to adicional suplementar 
por excesso de arrecada-
ção, na Lei Ordinária nº 
2.408, de 13 de dezem-
bro de 2023 - Lei Orça-
mentária Anual – LOA, 
nos projetos atividades 
descritos, até o limite fi-
xado.

Constitui recursos 
para ocorrer às despe-
sas fixadas, desde que 
não comprometidos, o 
excesso de arrecadação 
apurado pela fonte espe-
cífica.

Vereadores aprovam verbas 
para asfalto e posto de saúde 
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Ajude a manter nossa nossa cidade sempre limpa
Não descarte lixo irregularmente

CÂMARA  MUNICIPAL DE CARMÓPOLIS DE MINAS

— REQUERIMENTOS —

MOÇÃO DE 
APLAUSO Nº 12/2024

Tenente Leonardo
 Masson Gomes

Nos termos do artigo 139, inciso XI do Regimen-
to Interno, a Câmara Municipal de Carmópolis de Mi-
nas apresenta a presente Moção de Aplauso ao tenente 
Leonardo Masson Gomes, da Polícia Militar e toda sua 
equipe, pelos relevantes serviços prestados durante as 
eleições de 2024.

O tenente Masson desempenhou suas funções 
com extrema competência e imparcialidade, garantin-
do a segurança pública e promovendo o diálogo entre 
os candidatos. Sua atuação foi fundamental para asse-
gurar um ambiente seguro e democrático durante todo 
o processo eleitoral.

A dedicação e o profissionalismo do tenente 
Masson são dignos de reconhecimento e servem de 
exemplo para todos os membros da corporação e para a 
comunidade de Carmópolis de Minas.

Assim, a Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas expressa seu profundo agradecimento e reco-
nhecimento ao tenente Leonardo Masson Gomes, pa-
rabenizando-o pelos serviços prestados e desejando-lhe 
contínuo sucesso em sua carreira.
Vereador Marcelo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO

Requerimentos coletivos
Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE); Jaqueline 
Emilia Luciano (REDE), Whatiffa Francielly dos 

Santos Nogueira (PSD); José Laércio
 da Silveira (REDE)

Audiência pública - Realização de uma audiência 
pública para a discussão  do  Projeto de Lei nº 39, de 27 
de setembro de 2024, Lei Orçamentária Anual (LOA), 
que estima à receita e fixa a despesa do município de 
Carmópolis de Minas, para o exercício financeiro de 
2025, contando com a presença de representantes da so-
ciedade civil, prefeito e demais autoridades municipais, 
especialmente os servidores envolvidos na elaboração 
da proposta orçamentária. Data e horário pretendidos: 
06/11/2024  às 17h. Local: Plenário Gabriel Pinto de 
Oliveira – Sede da Câmara Municipal. 

João Francisco Vieira (PSD)
 e Jaqueline Emilia Luciano (REDE)

Manutenção na estrada de acesso ao distrito - 
Que sejam tomadas providências junto à empresa res-
ponsável pelo empreendimento de energia fotovoltaica, 
para que seja realizada a manutenção do trecho da es-
trada de acesso ao Distrito de Bom Jardim das Pedras, 
especificamente na região do Povoado do Bananal, em 
frente à entrada do referido empreendimento. A estrada 
tem se tornado intransitável neste período chuvoso, de-
vido ao tráfego intenso de máquinas e veículos pesados 
utilizados na obra. Tal situação tem gerado sérios trans-
tornos para o trânsito local, afetando tanto veículos leves 
quanto pesados, além de pedestres, ciclistas e motoci-
clistas, que encontram grande dificuldade em transitar 
pelo local, devido à lama que se acumula na entrada do 
empreendimento.

Requerimentos individuais
Claudinei Vicente da Silveira (REDE)

Rua Padre Francisco - Que seja encaminhado à 
Secretaria Municipal de Obras, Infraestrutura Urbana e 
Rural, pedido de reparo e reconstrução do meio-fio da 
Rua Padre Francisco, em frente ao Parque de Exposições. 
O meio-fio está gravemente danificado, o que tem causado 
problemas significativos para os moradores. Durante as 
chuvas, as enxurradas invadem as construções próximas, 
provocando alagamentos e prejuízos. A situação tem afe-
tado não só a segurança das edificações, mas a qualidade 
de vida dos residentes, que têm sofrido com os transtornos 
causados pelas inundações.

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Farmácia básica - Que seja solicitado à Secretá-

ria Municipal de Saúde, em caráter de urgência, o atual 
estoque de medicamentos da farmácia básica deste muni-
cípio. Informe ainda se há previsão de compra ou compra 
já realizada e ainda não entregue. Tal solicitação se faz 
necessária, para garantir a transparência e a eficiência na 
gestão dos recursos públicos, bem como para assegurar 
que a população tenha acesso contínuo e adequado aos 
medicamentos essenciais.

Funcionários contratados e folha de pagamento 
- Que seja fornecida uma relação completa dos funcio-
nários contratados pelo município, contemplando: cargos 
comissionados e terceirizados; os respectivos nomes e lo-
cais de trabalho; folha de pagamento dos servidores efeti-
vos, acompanhada das respectivas lotações. A solicitação 
visa possibilitar um acompanhamento mais detalhado da 
situação atual dos funcionários do município, para fins de 
controle e transparência.

Secretaria de Saúde - Que sejam solicitadas infor-
mações detalhadas sobre a demanda reprimida da Secre-

taria Municipal de Saúde, informando quais são os servi-
ços que estão com maior atraso e o número de pacientes 
aguardando atendimento em cada especialidade. Se há 
mutirões de saúde previstos para os próximos meses ou 
se houve cancelamento dos mesmos. Em caso de cance-
lamento, que sejam esclarecidos os motivos que levaram 
a essa decisão.

Praça Senhor dos Passos - Que o senhor prefeito, 
considerando a péssima qualidade do serviço de reforma 
efetuado na Praça Senhor dos Passos, suspenda os paga-
mentos à empresa contratada para executar o trabalho, até 
que todos os problemas sejam corrigidos, sendo exem-
plos: canaleta quebrada, canteiros desnivelados, pedras 
soltas, buracos em vários locais e outros; o que é inadmis-
sível e sugere que todo o trabalho precisa ser refeito.

Acidente com veículo - Que seja solicitada, da Se-
cretaria Municipal de Saúde, informações detalhadas sobre 
o veículo Gol de placa RNR8C89, que esteve envolvido em 
um acidente recentemente, quais sejam: nome do motorista 
do veículo no momento do acidente; cópia do boletim de 
ocorrência relacionado ao acidente; informações sobre a 
existência de seguro para o veículo; localização atual do 
veículo; status do conserto do veículo, se já foi providen-
ciado. Informações sobre as medidas que foram tomadas 
pelo município em relação ao acidente e se houve a aber-
tura de algum processo administrativo para apurar os fatos.

Dirceu da Silva (UNIÃO)
Que sejam solicitadas do senhor prefeito munici-

pal, informações sobre obra de distribuição de água no 
povoado do Capão, no local denominado “Formiguinha”, 
proveniente de convênio firmado entre o município e a 
FUNASA. Os moradores estão enfrentando uma enor-
me escassez de água potável e, conforme relatos, já se 
realizou a construção do poço e a colocação da tubulação. 
Que se solicite agilidade no atendimento das necessidades 
e anseios da comunidade.

Novembro Azul: SBU alerta para
aumento de casos de câncer de próstata

Novembro Azul é um mo-
vimento que começou em 2003 na 
Austrália. Todo ano, o mês dedicado 
à saúde do homem resulta em cam-
panhas em vários países, inclusive 
no Brasil. Neste ano, a Sociedade 
Brasileira de Urologia (SBU) alerta 
para os riscos de crescimento dos ca-
sos de câncer de próstata em todo o 
mundo.

Com base em dados do Minis-
tério da Saúde, a SBU informou que 
a doença matou 17 mil homens no 
Brasil em 2023, uma média de 47 por 
dia. A revista científica internacional 
Lancet, texto publicado no primeiro 
semestre, prevê que o número de no-
vos casos de câncer de próstata deve 
aumentar nos próximos anos.

A comissão de câncer de prós-
tata da respeitada publicação projeta 
que os casos no mundo devem dupli-
car até 2040, passando de 1,4 milhão 
em 2020 para 2,9 milhões em 2040, 
devido ao aumento de expectativa de 
vida global. A previsão é que também 

haja um aumento de 85% do número 
de mortes (de 375 mil em 2020 para 
694 mil em 2040).

A SBU destaca que o diagnós-
tico tardio é um fator que reduz as 
chances de cura e aumenta a letali-
dade da doença. Para prevenir a do-
ença e detectá-la em estágio inicial, é 
importante a realização periódica de 
exames e consulta com o especialis-
ta, destaca a entidade.

“No Brasil, a mulher vive em 
média mais sete anos do que o ho-
mem. E isso acontece porque a meni-
na acaba [as consultas] com o pediatra 
e vai para o ginecologista. O menino 
acaba com o pediatra e não vai para 
lugar nenhum. Ele fica totalmente 
sem alguém para cuidar dele, até que 
ele chegue na idade adulta e que, mui-
tas vezes sem estar informado de tudo 
o que pode acontecer, acaba tendo tu-
mores oncológicos em estágios mais 
avançados”, explica o presidente da 
SBU, Luiz Otávio Torres.

A SBU acredita ser importante 

que adolescentes e adultos jovens fa-
çam sempre exames anuais sobre suas 
condições de saúde. “Não falando 
apenas de urologia, a saúde geral do 
homem, diabetes, hipertensão, coles-
terol, vida sedentária, obesidade, são 
fatores que estão aliados a tumores 
como o câncer de próstata. A impor-
tância de o homem fazer os exames 
e ter cuidado com a sua saúde é diag-
nosticar doenças numa fase inicial e 
poder tratá-las, aumentando a sobre-
vida desse homem”, diz Torres.

Uma das propostas da SBU, 
na campanha Novembro Azul deste 
ano, é chamar a atenção para o fato 
de que o câncer de próstata apresenta 
poucos sintomas em sua fase inicial 
e que, se o homem esperar por esses 
sintomas, pode descobrir uma doen-
ça em estágio avançado e possivel-
mente em metástase (quando as cé-
lulas cancerígenas se espalham para 
outros órgãos).

(Com informações da Agên-
cia Brasil)
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O Poder Legisla-
tivo de Carmópolis de 
Minas promoveu, em sua 
sessão ordinária do dia 29 
de outubro de 2024, a en-
trega de moção e aplauso 
ao comandante da Polícia 
Militar (PM) do municí-
pio, tenente Leonardo 
Masson Gomes. Proposta 
pelo vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, a distinção se 
estendeu a toda equipe de 
policiais, em reconheci-
mento aos relevantes ser-
viços prestados durante 
as eleições de 2024. “O 
tenente Masson desem-
penhou suas funções com 
extrema competência e 
imparcialidade, garantin-
do a segurança pública 
e promovendo o diálogo 
entre os candidatos”, diz 
o texto do documento en-
tregue ao homenageado.

Em seu pronuncia-
mento, o vereador Mar-
celo lembrou ter conhe-
cido o tenente Masson 
em uma reunião realiza-
da para tratar de assuntos 
referentes às eleições de 
2024, juntamente com 
representantes de outros 
partidos, na qual se falou 
sobre uma carreata que 
ocorreria no último dia 
de campanha, momento 
em que os ânimos costu-
mam ficar exaltados. Per-
cebeu no tenente o seu 
empenho e sua imparcia-
lidade em conduzir a reu-
nião, sempre pensando 
na garantia dos cidadãos 
carmopolitanos. Também 

Por meio do Ofício 
nº: 138/2024, da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, o gabinete do ve-
reador Célio Roberto Aze-
vedo (UNIÃO) solicitou 
ao secretário municipal de 
Obras, Infraestrutura Urba-
na e Rural Alison Henrique 
Cecote Borges, uma análi-
se técnica e cuidados com 
a árvore conhecida como 
“Pau de Óleo”, localizada 
na Praça Central, conside-
rada patrimônio histórico 
do município. O assunto 
foi abordado pelo parla-
mentar na sessão ordinária 
do Poder Legislativo reali-
zada no dia 14 de outubro 
de 2024, quando demons-
trou seus temores de que o 
excesso de terra acumulada 
próximo ao tronco do es-
pécime poderia causar sua 
morte, pois o aterramento 

Antônio Gabriel criticou gastos com 
decoração de Natal em apenas duas praças.

O vereador Antônio Gabriel Francisco Rabe-
lo Lara, líder do PSDB, questionou a desigualdade 
com que a Prefeitura vem tratando as diversas pra-
ças espalhadas pela zona urbana de Carmópolis de 
Minas, favorecendo poucas delas no momento de 
planejar melhorias, como a decoração para o Natal 
de 2024, cujo projeto de R$ 120 mil só contemplará 
as praças do Carmo e Rosário.

O parlamentar afirmou não concordar com o 
projeto já enviado pelo Poder Executivo para vota-
ção na Câmara, exatamente por privilegiar apenas 
duas praças. Ele também citou os cerca de R$ 800 
mil gastos recentemente na reforma da Praça dos 
Passos, que classificou como um absurdo, em vista 
da péssima qualidade do serviço já realizado, que 
tem recebido críticas não somente dos vereadores, 
mas de muitos munícipes.

Ainda sobre a Praça dos Passos, argumentou 
que a Prefeitura deixou o certo, que duraria uma 
eternidade, por uma verdadeira “casca de ovo”, 
uma obra idealizada para tentar impressionar o car-
mopolitano, no único local da cidade que recebia 
grandes eventos. 

“Um verdadeiro absurdo, pois nada está fun-
cionando, com canaletas já quebradas e pedras 
portuguesas se soltando do piso”, disse o vereador, 
grifando que foram quase oitocentos mil reais in-
vestidos numa obra que descaracterizou a cidade, 
enquanto nada foi investido nas outras praças, nos 
últimos quatro anos.

“Não sou a favor dos 120 mil para decora-
ção de Natal, porque não havia dinheiro para cuidar 
das praças”, afirmou o parlamentar, citando como 
exemplo a Praça do Carmo, que não conta nem 
mesmo com um sistema de irrigação, “A Praça está 
morrendo de sede”, apontou o vereador, afirmando 
que o prefeito precisa ser justo com a população, 
pois se é para gastar, que seja com todas, porque a 
população tem direito de ter suas praças bem cui-
dadas. 
Concluindo, Antônio Gabriel pediu ao seu colega 
Célio, prefeito eleito de Carmópolis, para que não 
cometa o mesmo erro e cuide de todas as praças 
com igualdade.

Comandante da PM recebe 
moção de aplauso da Câmara

O tenente Masson recebeu
 o certificado do propositor Marcelo.

pôde comprovar a manei-
ra correta com que o te-
nente conduziu as ações 
no dia da eleição, garan-
tindo a sensação de segu-
rança a toda população.  

“Esta é uma manei-
ra simples de reconheci-
mento ao senhor e a toda 
sua equipe”, justificou 
o propositor, colocando 
seu próximo mandato à 
disposição da PM.  

Ao agradecer ao 
propositor e à Câmara, o 
tenente Masson disse re-
ceber a moção de aplauso 
em nome da Polícia Mili-
tar de Minas Gerais e dos 
dedicados militares que, 
dia após dia, se esforçam 
em proteger e servir a co-
munidade de Carmópolis 
de Minas. 

“As recentes elei-
ções municipais foram 
um marco para a nossa 
cidade, e é com muito 

orgulho que eu ressalto 
o papel da Polícia Mili-
tar nesse processo. Nos-
so trabalho sempre foi 
pautado pela preserva-
ção da segurança públi-
ca, garantindo que cada 
cidadão pudesse exercer 
o seu direito de escolha 
com segurança, liberdade 
e tranquilidade”, afirmou 
o comandante. 

De acordo com 
ele, a prioridade da 
PM foi proporcionar 
um ambiente seguro e 
democrático, em que 
todas as coligações 
que disputavam o plei-
to eleitoral pudessem 
se manifestar politica-
mente, assegurando a 
todos os eleitores que 
também pudessem par-
ticipar desse momen-
to tão relevante para a 
vida política e social de 
Carmópolis.

“No entanto, fri-
sou ele, esta homena-
gem não é direcionada 
somente ao comandan-
te do Terceiro Pelotão 
da 59ª Cia. PM do 8º 
Batalhão de Polícia Mi-
litar, mas sim a cada 
um dos militares que, 
diuturnamente e de ma-
neira árdua, dedicam-se 
à missão de proteger 
Carmópolis de Minas e 
seus cidadãos. São ho-
mens e mulheres que, 
com bravura e com-
promisso, se integram 
à nossa profissão, en-
frentando desafios e su-
perando adversidades, 
em prol do bem estar 
coletivo”.

Grifou, o coman-
dante, que esse reco-
nhecimento simboli-
za o esforço conjunto 
de uma equipe que se 
compromete a entregar 
a melhor prestação de 
serviços à sociedade, 
reafirmando sua mis-
são de servir e proteger, 
mesmo com todos os 
desafios enfrentados no 
dia a dia.    

O homenageado e 
sua equipe foram tam-
bém saudados pelo pre-
sidente do Legislativo, 
vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE) 
e por todos os vereado-
res presentes. A íntegra 
dos pronunciamentos 
pode ser acessada na 
gravação da sessão, em 
áudio e vídeo, disponí-
vel no site da Câmara.

Prefeitura cuida de
praças com desigualdade, 

questiona vereador

Por ofício, vereador solicita cuidados 
com árvore “Pau de Óleo”

Célio destacou a importância histórica do espécime.

estaria excessivamente vo-
lumoso.

No ofício, Célio 
alerta o secretário sobre 
a necessidade urgente de 
uma análise técnica espe-
cializada acerca da situa-
ção. Observou que, embo-
ra não seja especialista no 
assunto, uma quantidade 
excessiva de terra vem 

sendo acumulada ao redor 
das raízes da árvore, devi-
do a aterros realizados no 
local. Essa situação pode 
comprometer a integridade 
das raízes e, consequente-
mente, a sobrevivência da 
planta, considerada uma 
relíquia e patrimônio histó-
rico da cidade.

O parlamentar mani-

festou ainda a preocupação 
com o porte de outras árvo-
res que foram plantadas nas 
calçadas, que podem inter-
ferir na locomoção dos pe-
destres com necessidades 
especiais, devido ao tama-
nho dessas plantas, quando 
na fase adulta.  

“Diante disso, solici-
to que a Secretaria de Obras 
providencie uma análise 
técnica por um especialis-
ta, a fim de assegurar que 
as intervenções realizadas 
no entorno da árvore não 
comprometam sua inte-
gridade. Além disso, é de 
extrema importância que 
os cuidados necessários se-
jam tomados para preservar 
este patrimônio natural de 
Carmópolis de Minas, evi-
tando danos irreversíveis”, 
disse Célio no ofício.

As sessões ordinárias do
Legislativo

 são transmitidas ao vivo. 
Todas as segundas-feiras, às 18h30, 

no site, Facebook e YouTube da Câmara. 

Assista às reuniões da Câmara
 de  Carmópolis de Minas sem sair de casa
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O presidente da Câ-
mara Municipal de Carmó-
polis de Minas, vereador 
Fernando Luis Rabelo Le-
bron (REDE), manifestou-se 
durante a sessão ordinária 
do Legislativo do dia 21 de 
outubro de 2024, para desta-
car e elogiar dois projetos de 
leis, de autoria de vereado-
res, aprovados por unanimi-
dade naquela sessão e que, 
no seu entender, trarão mui-
tos benefícios à sociedade.  

O primeiro deles, do 
vereador Célio Roberto Aze-
vedo (UNIÃO), declarou de 
utilidade pública municipal a 
Associação Atlética Rural, do 
Povoado do Japão Grande. O 
segundo, proposto pelo vere-
ador Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO, proi-
biu, no âmbito do município, 

O vereador Dirceu da Silva (UNIÃO) pediu à mesa 
diretora da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas, que 
tome as providências cabíveis quanto à péssima qualidade 
da obra de reforma da Praça dos Passos, no centro da cidade, 
entregue ao povo dias antes das eleições, mesmo sem estar 
totalmente concluída.  

De acordo com o vereador, embora passeios e cantei-
ros tenham sido bem executados, observou-se um problema 
grave na colocação das pedras portuguesas na área do centro 
da praça, que foram mal assentadas, deixando irregularida-
des e depressões que, além de juntar água da chuva, poderão 
representar riscos de acidentes aos pedestres, especialmente 
aos idosos.

Para Dirceu, a única maneira de acertar o serviço é 
arrancando todas as pedras e as assentando novamente. 

Ele apontou também os gastos excessivos feitos pela 
Prefeitura na reforma da praça. Em conversa com um mestre 
de obras, recebeu a informação de que o serviço poderia ter 
sido executado com metade do dinheiro gasto.

“É vergonhoso. Nós não podemos aceitar isso. Aquela 
praça foi motivo de debate nesta Casa, reforçou o parlamen-
tar.

Ainda sobre o mesmo logradouro, Dirceu pediu ao 
prefeito eleito de Carmópolis, vereador Célio Roberto Aze-
vedo (UNIÃO), para que a primeira obra de sua administra-
ção seja a construção de sanitários na Praça dos Passos, uma 
obra simples, mas necessária à população, pela qual Célio 
também lutou durante seus mandatos no Legislativo, mas 
que até aqui não foi conseguida.

Jaqueline disse que acesso
 ao serviço é direito de todos. 

Preocupada com as falhas de cobertura de 
sinal de telefonia celular, previstas em antena re-
petidora a ser instalada no povoado do Bom Jardim 
as Flores, a vereadora Jaqueline Emilia Luciano 
(REDE) pediu, na sessão ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis de Minas realizada no dia 21 
de outubro de 2024, o acréscimo de replicadores, 
para que todos os moradores sejam atendidos, bem 
como os de outras comunidades.

Jaqueline se referiu aos apontamentos de 
outros colegas vereadores, segundo os quais o di-
recionamento do sistema havia sido definido para 
beneficiar parte da população.

A vereadora lembrou que, de acordo com o 
técnico responsável pela instalação, a antena não 
vai mesmo atender a comunidade inteira. Diante 
disso, deixou um pedido ao prefeito eleito, vere-
ador Célio Roberto Azevedo (UNIÃO), para que 
providencie uma forma de expandir o sistema, por 
meio de replicadores de sinal, já que isto não será 
possível ainda na atual administração, pela proxi-
midade do término do mandato e falta de tempo 
para se realizar todo o processo licitatório exigido 
nesses casos.

Entende a vereadora que, desta forma, toda a 
população será atendida, não discriminando quem 
deva ou não ser beneficiado, pois todos pagam seus 
impostos em dia, tendo, portanto, direito ao servi-
ço. E ressaltou que a finalidade precisa ser sempre 
a de atender a toda comunidade.

Presidente destaca aprovação
 de projetos apresentados por vereadores

Fernando avaliou as iniciativas como muito pertinentes. 
o uso de fogos de artifício 
com estampido, de qualquer 
tipo ou categoria.

A respeito do título 
de utilidade pública, o presi-
dente classificou a iniciativa 
como mais um incentivo ao 
esporte amador carmopoli-
tano, tratando-se de um tra-
dicional time de futebol do 

povoado Japão Grande, que 
realmente merece o reconhe-
cimento, diante das dificul-
dades enfrentadas pelo es-
porte amador, especialmente 
o futebol rural, para manter 
suas equipes. Fernando ma-
nifestou sua confiança de 
que o Poder Executivo pos-
sa, de fato, contribuir com 

sua parte, mantendo os tor-
neios rurais, bem como o 
tradicional campeonato de 
futebol da cidade.    

Sobre a proibição de 
fogos de artifício com es-
tampido, Fernando disse 
que a medida já havia sido 
objeto de reivindicação de 
mães atípicas (com filhos 
autistas), em vista dos efei-
tos negativos dos estouros 
no comportamento de pesso-
as acometidas de Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). 
Pedidos para que o proje-
to fosse colocado na pauta 
de votação também vieram 
de tutores de animais, bem 
como de entidades proteto-
ras como a DogLar, devido 
também ao sofrimento e até 
mesmo mortes que os estam-
pidos provocam, principal-
mente nos cães.

Vereadora pede que sinal 
de celular atenda a toda 

comunidade rural

Reforma da Praça dos Passos
 recebe severas críticas

Dirceu apontou defeitos graves e alto custo da obra.
Sobre as obras na Praça dos Passos também falaram 

os vereadores João Francisco Vieira – João do Inhozinho, 
líder do PSD; Marcelo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO; 
Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD); Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB e José Laér-
cio da Silveira, líder do REDE.

O presidente Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE) 
confirmou o envio, ao Poder Executivo, de ofício assinado 
coletivamente pelos vereadores, apontando os problemas e 
solicitando os devidos reparos. 

A íntegra dos pronunciamentos sobre o tema pode ser 
acessada na gravação da sessão, em áudio e vídeo, disponí-
vel no site da Câmara.

Novembro terá três 
feriados nacionais este ano

A partir deste ano, o mês de novembro contará 
com três feriados nacionais. Até então considerado 
feriado em diversas cidades e em alguns estados do 
país, por meio de leis locais, o dia 20 de novembro 
estreia em 2024 como data a ser respeitada em todo 
o Brasil como o Dia Nacional de Zumbi e da Cons-
ciência Negra.

Em dezembro de 2023, após aprovação do 
Congresso Nacional, o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) sancionou a lei que torna o 20 de no-
vembro feriado nacional. A data remete ao marco da 
morte do líder do Quilombo dos Palmares - um dos 
maiores do Brasil durante o período colonial, de re-
sistência contra a escravização negra no país.

Desde 2003, as escolas passaram a incluir o en-
sino de história e cultura afro-brasileira no currículo. 
Em 2011, a então presidente Dilma Rousseff (PT) 
oficializou o 20 de novembro como Dia Nacional de 
Zumbi e da Consciência Negra. É para destacar a im-
portância da cultura afro-brasileira e da luta contra o 
racismo no país. Mesmo sendo data comemorativa, o 
dia não era considerado feriado.

Os outros feriados nacionais caem nos dias 2 
(Finados) e 15 de novembro (Proclamação da Repú-
blica). 

(Com informações da Agência Brasil)

O uso indevido do espaço público por lojas de 
supermercados instalados no centro de Carmópolis de 
Minas mereceu uma manifestação do vereador Geral-
do Lucas (REDE), líder do governo, na sessão ordinária 
da Câmara Municipal realizada no dia 21 de outubro de 
2024. O parlamentar lembrou que o problema já foi mos-
trado por vários vereadores, e precisa ser resolvido, pois 
foge às normas legais e atrapalha diretamente o trânsito de 
veículos e pedestres em vias de grande fluxo.

Primeiramente ele citou o caso do Supermercado 
Rena, cujo serviço de carga e descarga se dá em pleno es-
paço público. Acrescentou que, devido ao crescimento da 
cidade, várias redes de supermercados estão se instalando 
na zona urbana, mas tais empresas desconhecem a legis-
lação, devendo, a Prefeitura, exercer seu poder de gestão, 
comunicando-se com os responsáveis.

Avançando na questão, Geraldo Lucas apontou a 
recente instalação do Supermercado Oliveira, que retirou 
parte do meio-fio do ponto onde se localiza, gerando uma 
rampa, sendo que os carros continuam parando em frente 
à loja, em cima do passeio. Em consequência disso, blo-
queou-se o espaço de pedestres, num absurdo desrespeito 
à população. 

“Cabe ressaltar que o supermercado possui um 

Supermercados invadem espaço público 
e prejudicam veículos e pedestres

amplo estacionamento ao lado, que está ficando vazio”, 
narrou o vereador, que fez contato com o presidente da 
Comissão de Trânsito, Flávio Henrique Cecotti, ficando 
esse de conversar com a engenheira responsável pela fis-
calização do Código Municipal de Posturas, no sentido de 
resolver a situação.

Geraldo Lucas pediu ao presidente do Legislativo, 
vereador Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE), que en-
caminhe, o mais rápido possível, ofício ao Poder Execu-
tivo, assinado por todos os vereadores, com o objetivo de 
averiguar o caso.

Geraldo Lucas pediu a solução do problema.
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Para falar com a Câmara 
de Carmópolis de Minas 

ligue:
(37) 3333-1704 e 

3333-2299

Já está em vigor a Lei 25.005, san-
cionada pelo governador e publicada no 
Diário Oficial Minas Gerais do dia 01 de 
novembro de 2024). A norma, fruto do 
Projeto de Lei (PL) 371/23, do deputado 
Charles Santos (Republicanos), trata do 
atendimento a pessoas em sofrimento psí-
quico para prevenir casos de suicídio.

Conforme o texto aprovado pelo 
Plenário da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), fica alterada a Lei 
24.134, de 2022, que dispõe sobre as ações 
do Estado na prevenção do suicídio e de 
outras formas de violência autoprovocada 
e na promoção da saúde mental.

Um dos objetivos das ações do Es-
tado é ampliado pela nova lei, de forma 
que as pessoas em sofrimento psíquico 
agudo ou crônico, especialmente aquelas 

com histórico de depressão, ideação suici-
da, automutilações e tentativa de suicídio, 
tenham acesso a atendimento integral e 
multidisciplinar de acordo com os proto-
colos clínicos e as diretrizes terapêuticas 
dos órgãos públicos de saúde.  Até então a 
norma resumia esse acesso à atenção psi-
cossocial.

Além dessa ampliação, foi incluído 
um novo objetivo a ser atendido pelo Esta-
do: garantir incentivos para fortalecer, nos 
municípios, a atenção psicossocial desti-
nada ao atendimento das pessoas com de-
pressão ou tendência suicida. 

Também passa a ser uma diretriz das 
ações do Estado a integralidade na atenção 
à saúde dos indivíduos com depressão ou 
que tenham praticado tentativa de suicídio.

(Agência Assembleia) 

Black fraude? De 
novo? É o que parece. A 
famosa data de “grandes 
descontos” do comércio 
está chegando (este ano 
será no dia 29/11) e o 
alerta já está ligado para 
os consumidores. Um 
site de comparação de 
preços detectou, faltando 
pouco menos de um mês 
para a “Black Friday”, 
que os preços de alguns 
dos produtos mais ven-
didos nessa promoção 
dispararam. Segundo o 
levantamento, o preço 
médio das geladeiras su-
biu 13%; os tênis, 36%. 
Altas significativas tam-
bém ocorreram nas ca-
feteiras elétricas e nos 
aparelhos de ar-condi-
cionado.

Todos os anos o 
Procon da Assembleia 
Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) divulga di-
cas importantes para que 
o consumidor tenha mais 
segurança em suas com-
pras. Entre elas está o 
cuidado com falsos des-
contos. Por isso, é muito 
importante acompanhar 
a evolução dos preços 
dos itens que se deseja 
comprar na Black Friday, 
para que no dia da pro-
moção seja possível veri-
ficar se eles estão de fato 

mais baratos ou sendo 
vendidos “pela metade 
do dobro”, pois em mui-
tos casos os fornecedores 
aumentam os preços às 
vésperas da Black Friday 
para depois darem um 
desconto. Ou seja, não 
há vantagem nenhuma, e 
sim enganação.

Antes de se decidir 
pela compra, é funda-
mental que o consumidor 
responda a si mesmo se, 
de fato, está precisan-
do do produto; se tem o 
dinheiro para comprar 
à vista e; se precisa ser 
agora. Se uma das res-
postas for “não”, a orien-
tação é: “então não com-
pre”.

O coordenador 
do Procon Assembleia, 
Marcelo Barbosa, alerta 
também para a publicida-
de fraudulenta na inter-
net. “Os golpes chegam 
via redes sociais, mensa-
gens de aplicativos e até 
por telefone oferecendo 
preços extremamente 
sedutores para ludibriar 
os consumidores menos 
atentos.”, afirma.

“Se o preço estiver 
muito abaixo da média 
praticada pelo mercado, 
tenha cautela e confira se 
a oferta é real”, orienta 
Barbosa. Uma das formas 

de se fazer isso é digitar, 
no programa navegador, 
o endereço eletrônico 
oficial da loja e checar 
se o preço do produto é 
de fato aquele que está 
sendo anunciado. “Evite 
clicar nos links ofereci-
dos por esses anúncios 
suspeitos que são envia-
dos por meio de redes so-
ciais, e-mails, aplicativos 
de mensagens, dentre ou-
tros”, completa Marcelo 
Barbosa. É bom também 
ligar para o Serviço de 
Atendimento ao Cliente 
(SAC) da loja e conferir 
o preço do produto dese-
jado.

Os problemas mais 
comuns no comércio ele-
trônico, além das frau-
des, são: 

não entrega de pro-
dutos; atrasos na entrega; 
produtos com vício de 
qualidade ou diferentes 
dos que foram adquiri-
dos. Por isso é importante 
que o consumidor, antes 
de efetuar uma compra, 
verifique a idoneidade da 
empresa e analise sua re-
putação em sites como o 
“Reclame Aqui”. “Ebit”, 
“Site Confiável” e nos 
comentários no Google, 
por exemplo.

(Com informações 
da Agência Assembleia)

Texto garante mesmo tratamen-
to no Imposto de Renda às ações de 
preservação e à produção agrícola

Produtores rurais que preser-
vam o meio ambiente poderão receber 
financiamento, capacitação técnica e 
remuneração. É o que prevê um proje-
to de lei (PL 3.784/2024) do então se-
nador Bene Camacho (PSD-MA) que 
garante o mesmo tratamento tributário 
e inclui a oferta de serviços ambien-
tais na relação de atividades rurais. 
Apresentado no início de outubro, o 
projeto está na Comissão de Agricul-
tura e Reforma Agrária (CRA), onde 
aguarda designação de relator.

Segundo o parlamentar, mais de 
30% das florestas e vegetação no Bra-
sil são conservadas pelos produtores 
rurais com recursos próprios. A pro-
posta criaria uma forma de compen-
sação por tais serviços, que passariam 
a constar da lista de atividades rurais 
com apuração diferenciada no Impos-
to de Renda. 

“O Código Florestal (Lei 
12.651, de 2012) determina que todas 
as propriedades rurais do país, sem 
exceção, conservem parte da cober-
tura nativa no imóvel, em percentu-
ais que variam dependendo da região 
onde estão localizadas: de até 80% 
quando situados na Amazônia Legal, 
dependendo do tipo de vegetação, e 
de 20% nas demais regiões”, explicou 
o senador.

Segundo os cálculos de Bene 
Camacho, a proposta não teria impac-
to financeiro em 2024. Em 2025, ele 
seria de R$ 3,8 bilhões; em 2026, de 
R$ 4,05 bilhões e; em 2027, de R$ 4,2 

bilhões. Para ele, seria uma forma de 
compensar os produtores rurais que, 
apesar de entregarem alimentos, fibras 
e energia necessários para o superávit 
da balança comercial brasileira, além 
de terem a responsabilidade de pro-
teger o meio ambiente, são frequen-
temente questionados pela sociedade 
quanto a este aspecto.

Em 2021, a Empresa Brasileira 
de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) 
publicou um estudo sobre a conser-
vação de vegetação nativa feita pelos 
produtores rurais brasileiros.  Segun-
do o documento, a área preservada 
nessas propriedades é superior a 282 
milhões de hectares, ou 33,2% do ter-
ritório nacional. Isso significa que um 
terço do território nacional é ambien-
talmente conservado dentro das pro-
priedades rurais.

Em média, o agricultor brasi-
leiro utiliza cerca de metade do seu 
imóvel rural, segundo dados do Ca-
dastro Ambiental Rural (CAR). A ou-
tra metade é dedicada à conservação 
da vegetação nativa. Até fevereiro de 
2021, já haviam sido cadastrados no 
CAD quase seis milhões de imóveis 
rurais. 

O produtor rural não consegue 
registrar a sua área, financiar ou ven-
dê-la se não houver registro no CAR, 
inclusive com a indicação da área de 
preservação permanente (APP) e da 
reserva legal (RL) na propriedade. A 
recuperação de áreas degradadas e o 
manejo florestal sustentável também 
são responsabilidades dos produtores 
rurais.

(Fonte: Agência Senado)

Procon Assembleia alerta 
para risco de “Black Fraude”

Projeto inclui ações de preservação 
ambiental no rol de atividades rurais

Texto garante mesmo tratamento no 
Imposto de Renda às ações de preservação e à produção agrícola.

Lei reforça prevenção
ao suicídio em Minas

Guilherme Dardanhan
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Durante a sessão ordinária da Câ-
mara Municipal de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 29 de outubro de 2024, o 
munícipe Silas Teófilo de Souza ocupou a 
Tribuna Livre para falar sobre manuten-
ção de vias no povoado Japão Grande. 

Silas destacou a chegada da épo-
ca das chuvas. Segundo ele, nos últimos 
doze anos, os agentes políticos tiveram 
tempo, recursos e condições, inclusive 
de trazerem pessoas capacitadas para 
promoverem ações contra os efeitos do 
clima, o que, entretanto, não aconteceu. 
Reconheceu a existência de uma iniciati-
va do poder público, para asfaltamento de 
vias no Japão Grande e distrito de Bom 
Jardim das Pedras, mas, infelizmente, 
esse pequeno conforto não chegou aos 
moradores, pois as obras não foram con-
cluídas. 

Em vista disso, ele solicitou, com 
veemência, esforços a todos os vereado-
res, pois no momento, qualquer cidadão 
que trafegue com seu veículo por aquelas 
vias, corre o risco de sofrer um aciden-
te. “Alí trabalham inúmeras pessoas que 
transitam de motocicleta, de carro, ônibus 
e caminhão. Se vocês passarem na entra-
da do povoado até a chegada dos galpões, 
testemunharão um serviço porco, feito 
por pessoas incapacitadas e que assim 
permaneceu durante oito anos”, criticou 
o cidadão. 

Em volta dessas obras, apontou Si-
las, existem ruas não pavimentadas, cuja 
terra desce para essas vias, que estariam 
supostamente pavimentadas, e que, infe-
lizmente, são transformadas em lamaçal, 
com pessoas tendo que atolar seus carros 
no barro para chegarem às suas residên-
cias.Citou o caso da Rua da Taquara, uma 
subida íngreme onde ele mora, e que as 
circunstâncias o obrigam a deixar o veí-
culo no ponto mais baixo da via, subin-
do a pé, às vezes na chuva, às vezes com 
seus filhos e com compras, enfrentando o 
barro. Silas pediu, com veemência, a ação 
dos vereadores, afirmando que o povoado 
do Japão Grande precisa da obra, anun-
ciada e avaliada em cerca de R$ 800 mil, 
mas que sequer começou. 

Concluindo, Silas ressaltou a ne-
cessidade dos vereadores, que estarão na 
Câmara a partir de 2025, se capacitarem, 
pois Carmópolis é uma cidade que tem 
potencial para ser um foco de Minas, com 
grandes laticínios e plantações de toma-
tes, mas se não houver pessoas capacita-
das para desenvolver esse potencial, nada 
mudará. 

Durante sua fala, Silas fez alusões 
à postura dos atuais vereadores, que reba-
teram de forma pronta e enfática as críti-
cas negativas, por considerá-las injustas e 
inverídicas. A íntegra dos pronunciamen-
tos pode ser acessada na gravação da ses-
são, em áudio e vídeo, disponível no site 
da Câmara.

A jornalista Cristiane Paolinelli 
ocupou mais uma vez o espaço dedicado 
à “Tribuna Livre”, na sessão ordinária da 
Câmara de Carmópolis de Minas realizada 
no dia 29 de outubro de 2024, para falar 
sobre a eleição  municipal concluída no dia 
6 de outubro.

Ela parabenizou os participantes e 
eleitores pela tranquilidade com que o pro-
cesso transcorreu, sem nenhuma ocorrên-
cia mais grave, graças a todos que fizeram 
a bonita festa da democracia. Ressaltou 
que a sociedade alimenta muitas expecta-
tivas, geradas pelas mudanças verificadas 
nos resultados das urnas. Para ela, a união 
entre os poderes Legislativo, Executivo e 
Judiciário é de grande relevância para que 
o município possa caminhar bem, com um 
governo de participação ativa do povo.

Lembrou que todas as pautas que 
trouxe à Tribuna nos últimos oito anos 
não foram em vão, e colocou-se à disposi-
ção dos vereadores que tomarão posse no 
próximo mês de janeiro, para que a cidade 
consiga escrever uma história nova, sem, 
claro, se desfazer da antiga, pois nunca 
se deve esquecer o que já foi feito. “Que 
as coisas boas continuem e as não boas 
sejam eliminadas”, afirmou, independen-
temente de serem de centro, esquerda ou 
direita, todos unidos na certeza de que é 
pelo povo e para o povo, no trabalho para 
conseguir uma melhor qualidade de vida.

“Carmópolis tem muito potencial 
para ser uma cidade de todos e para to-
dos”, concluiu.

Vereadores presentes comentaram 
sobre o tema. A íntegra dos pronuncia-
mentos pode ser acessada na gravação da 
sessão, em áudio e vídeo, disponível no 
site da Câmara.

A publicitária e atriz 
Carla Borges Costa ocupou 
o espaço “Tribuna Livre”, 
na sessão ordinária da Câ-
mara Municipal de Carmó-
polis de Minas realizada no 
dia 14 de outubro de 2024. 
Ela solicitou aos vereado-
res ajuda para conseguir, 
junto à Prefeitura Munici-
pal, recursos, no valor de 
R$ 2.600,00, para custear o 
aluguel de um ônibus, com 
o objetivo de transportar 
componentes da Romaria 
de Carmópolis para Belo 
Horizonte, onde seria exi-
bido, no Palácio das Artes, 
filme documentário sobre 
essa tradicional peregrina-
ção anual.

Carla informou que 
um de seus últimos proje-
tos, realizado em conjunto 
com Lucas Lara, foi um 
documentário sobre os Ro-
meiros de Carmópolis, que 
anualmente, no dia 7 de 
Setembro, se deslocam a 
pé para a cidade de Congo-
nhas, caminhando durante 
três dias. O documentário, 
gravado com alta tecnolo-

gia de vídeo, mostra essa 
caminhada. “Caminhamos 
os três dias, juntamente 
com os romeiros. Fizemos 
isso porque temos muito 
orgulho de nossa cidade, 
do nosso povo e da nossa 
história”, argumentou, ex-
plicando que o trabalho foi 
possível graças a uma ver-
ba de R$ 10 mil, consegui-
da junto ao governo fede-
ral, por meio da Lei Paulo 
Gustavo.

A produção do do-
cumentário conseguiu, sem 
custos, que a obra fosse 
lançada, em exibição no 
Palácio das Artes, no dia 
20 de outubro de 2024. Há 
alguns meses foi solicitado 
à Prefeitura um ônibus para 
transportar os romeiros até 
Belo Horizonte, pois não 
fazia sentido exibir uma 
obra sobre eles, sem que 
pudessem assisti-la. En-
tretanto, a Prefeitura disse 
que não teria orçamento no 
setor de cultura para cobrir 
tais gastos. Por esse moti-
vo, ela decidiu pedir ajuda 
aos vereadores.

O presidente da Câ-
mara, vereador Fernan-

do Luis Rabelo Lebron 
(REDE) esclareceu que a 
única maneira do Poder 
Legislativo ajudar seria 
enviando ofício ao prefei-
to José Omar Paolinelli 
(PSD), assinado por todos 
os vereadores, solicitando 
a liberação dos recursos 
ainda a tempo de atender 
a reivindicação, já que se 
trata de uma tradição de fé 
e cultura de muitos anos da 
comunidade local. 

Os vereadores Mar-
celo de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO; Jaqueline 
Emilia Luciano (REDE); 
Geraldo Lucas (REDE), 
líder do governo; Dirceu 
da Silva (UNIÃO); Wha-
tiffa Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD); Antônio 
Gabriel Francisco Rabe-
lo Lara, líder do PSDB 
e Claudinei Vicente da 
Silveira – Tade (REDE) 
manifestaram-se sobre o 
tema.

A íntegra dos pro-
nunciamentos pode ser 
acessada na gravação da 
sessão, em áudio e vídeo, 
disponível no site da Câ-
mara.

Publicitária anuncia documentário 
sobre Romeiros de Carmópolis 

Cidadão pede soluções
 para obras no Japão Grande

Silas pediu mais atenção dos vereadores para resolver os problemas.

Jornalista utiliza a Tribuna Livre 
para falar sobre as eleições

Para Cristiane, Carmópolis tem potencial para ser uma cidade de todos. 

CARMOPOLITANO

EXERÇA SUA CIDADANIA

Participe das sessões do
Legislativo e saiba o que
os vereadores fazem por

Carmópolis de Minas
  

Toda Segunda-feira, às 18h30


